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Вадим ЛИВНЕВ

Увольнение Владими
ра Наумова с поста ми
нистра внутренних дел
породило шквал ком
ментариев. Сам
отставник подогрел ин
тригу, заявив журнали
стам, что «придет
время, и я отвечу на все
интересующие вас воп
росы».

Сообщение о том, что
Владимир Наумов покида�
ет пост министра с офици�
альной формулировкой
«по состоянию здоровья»,
произвело эффект разор�
вавшейся бомбы. На протя�
жении 9 лет глава МВД
выглядел непотопляемым.
Даже осколки взрывного
устройства, сработавшего
на гуляниях по случаю Дня
республики, Владимира
Наумова не задели,
поразив секретаря Совета
Безопасности Виктора
Шеймана и руководителя
президентской админист�
рации Геннадия Невыгла�
са, которые тогда лиши�
лись своих постов.

И вдруг – отставка! В
прессе уже появился ряд
версий случившегося.

1. Болезнь
Официальные источни�

ки сообщают, что Наумов
ушел с должности «по со�
стоянию здоровья». Верит�
ся с трудом, поскольку в
прошлом году министр
осуществил 100�километ�
ровый пеший поход вокруг
озера Нарочь, а в январе ны�
нешнего рассуждал о сво�
ем возможном участии в
восхождении на Джомо�
лунгму.

Тем не менее, главный
редактор «Советской Бело�
руссии» Павел Якубович в
интервью Радыё Свабода
подтвердил эту версию:
«Наумов, мне известно,
еще год назад написал ра�
порт об освобождении от
службы по состоянию здо�

ровья… На самом деле он
был достаточно больным
человеком, и с января раза
три лежал в госпитале,
причем по 10�12 суток».

2. Падение авторитета
Сотрудники МВД уже

давно и довольно активно
высказывают недовольство
деятельностью Владимира
Наумова на посту мини�
стра внутренних дел, пи�
шет «Ежедневник». В вину
ему ставят практически
полное отсутствие систем�
ной организации работы
ведомства, упор на попу�
лизм среди населения и
пренебрежение интереса�
ми своих подчиненных.
Милиционеры приводят
множество примеров, ког�
да министр жестко наказы�
вал своих подчиненных
(вплоть до увольнения) по
жалобе какого�то обижен�
ного гражданина, не потру�
дившись даже выслушать
доводы «провинившего�
ся». Именно поэтому рей�
тинг министра среди его
подчиненных в последнее
время достиг дна. Алек�
сандр Лукашенко тоже
должен был рано или по�
здно это заметить и отреа�
гировать.

� Уход Наумова может
быть косвенным образом
связан с общим настроени�
ем в милицейском ведом�
стве, — подтверждает в ин�
тервью «Комсомольской
правде в Белоруссии» по�
литолог Виктор Мартино�
вич. – Того финансирова�

ния милиции, которое
было раньше, уже нет. А
есть болезненное обрезание
привилегий. Милиция пе�
рестает быть привилегиро�
ванной кастой…

3. Зачистка для Евро�
пы

«Наумов был после�
дним, на высокой должно�
сти из тех, кто фигуриру�
ет в докладе Пургуридеса
о громких исчезновениях,
— пишет в «Нашай ніве»
политолог Александр
Класковский. – Раньше
ушли в тень Сиваков, Шей�
ман, Павличенко. Офици�
альный руководитель
отодвигает из публичной
сферы тех, кто провоциро�
вал на Западе вопросы на
неприятную тему».

4. Зачистка для сына
Согласно одной из са�

мых популярных версий
по поводу предыдущих пе�
рестановок в силовых
структур, старые кадры
отправляют в отставку,
чтобы расчистить места
для лиц, приближенных к
Виктору Лукашенко, кото�
рый работает помощником
президента по националь�
ной безопасности. Так это
или нет, но об обновлении
правящей группировки го�
ворят многие эксперты.

— Сейчас произошла
окончательная смена ста�
рой политической коман�
ды, — заявил Радыё Сва�
бода главный редактор БДГ
Петр Марцев. – Это продол�
жалось довольно долго,
начиная с Коноплева и
Шеймана. Было ясно, что
последним будет Наумов.
Если раньше об этом мож�
но было догадываться или
прогнозировать, то после
того, как против замести�
телей Наумова завели уго�
ловные дела, и он лишил�
ся своей команды, стало
понятным, что вопрос от�
ставки его лично – это воп�
рос времени.

5. Демарш
Наиболее экзотической

выглядит озвученная
«Ежедневником» версия о

том, что вместе с Наумо�
вым прошения об отставке
подали едва ли не все дей�
ствующие министры, а
также глава правительства
Сергей Сидорский. Якобы,
это был едва ли не ульти�
матум

президенту. Поэтому
тот и начал подписывать
прошения об отставке, что�
бы показать, что с ним с по�
зиции силы говорить
нельзя.

«Вся эта история похо�
жа на фантастический ро�
ман, но тем не менее об
этом в Минске говорят», —
отмечает главный редак�
тор «Ежедневника» Сергей
Сацук

Наумов держит паузу
Многое в сложившейся

ситуации мог бы прояс�
нить сам Владимир На�
умов. Однако он не спешит
делать это.

— Я не хотел бы сегод�
ня отвечать на вопросы,
не связанные с хоккеем,
— заявил Владимир На�
умов на пресс�конферен�
ции по случаю открытия
в белорусской столице
чемпионата мира по
хоккею среди юниоров в
первом дивизионе (как
известно, он возглавляет
федерацию хоккея Бела�
руси). — Придет время,
и я отвечу на все интере�
сующие вас вопросы.
Наверное, пройдет этот
чемпионат, и я к вашим
услугам.

Наумов лишь сказал,
что попросил разрешить
ему уйти с поста мини�
стра. Тем самым, он при�
знал, что подавал рапорт об
увольнении.

Упомянутый выше
чемпионат заканчивается
12 апреля. Впрочем, едва
ли Наумов намерен уже на
следующей неделе рас�
сказать журналистам
правду, только правду и
всю правду.Похоже, экс�
министр маякнул Алек�
сандру Лукашенко: мол,
держу паузу и жду, что
мне предложат…



2 Cалiдарнасць у iнтэрнэце  |  8 красавiка 2009  |  №107

ÏÎËÈÒÈÊÀÏÎËÈÒÈÊÀÏÎËÈÒÈÊÀÏÎËÈÒÈÊÀÏÎËÈÒÈÊÀ

НаНаНаНаНаумов оставил пост по причинеумов оставил пост по причинеумов оставил пост по причинеумов оставил пост по причинеумов оставил пост по причине
«жутк«жутк«жутк«жутк«жуткой уой уой уой уой усталости». Тсталости». Тсталости». Тсталости». Тсталости». Темы отставкиемы отставкиемы отставкиемы отставкиемы отставки
правительства «покправительства «покправительства «покправительства «покправительства «пока не са не са не са не са не существууществууществууществууществует»ет»ет»ет»ет»

Во время рабочей по
ездки в Гомельскую об
ласть Александр Лука
шенко объяснил, почему
оставил свою долж
ность министр внут
ренних дел Владимир
Наумов. В Светлогорске
он заверил журналис
тов, что отставки пра
вительства не будет,
однако в нем есть люди,
которые «плохо работа
ют, поэтому надо
иметь силу воли, чтобы
уйти».

Об отставке Наумова
Александр Лукашенко

заявил, что основной причи�
ной отставки министра
внутренних дел Владимира
Наумова стала его «жуткая
усталость».

«Вы знаете, что ми�
нистр внутренних дел по�
просился в отставку. Одной
из причин этого стала его
жуткая усталость», � заявил
президент, сообщает
interfax.by.

О предполагаемой от�
ставке правительства

Президент считает наду�
манными все разговоры об
отставке белорусского пра�
вительства.

«Тема отставок не нова.
Это подбрасывается теми
людьми, кто хотел бы дес�
табилизировать обстанов�
ку в государстве. Может
быть, таким образом, они
видят себя в роли будущих
членов правительства. Так
мы их уже видели на дол�
жностях, ни на что они не
способны. Такой темы � от�
ставки правительства �
пока не существует», � под�
черкнул Лукашенко, сооб�
щает БЕЛТА.

При этом он отметил,
что, «если кто�то перестает
работать, он обязательно
должен уйти». «В этом вы
убедитесь в ближайшее
время, � сказал глава
государства. � Причем здесь
правительство? Есть опреде�
ленные люди, персоналии,
которые плохо, слабо рабо�
тают, устали, поэтому надо
иметь силу воли, чтобы
уйти».

Президент напомнил,
что по итогам квартала на�
мерен ознакомиться с тем,

как работают руководите�
ли предприятий. По ито�
гам же полугодия будет
дана комплексная оценка
работе экономики в услови�
ях кризиса.

«Конечно, кризис � это
тяжело, но он имеет очис�
тительную функцию для
общества. Останутся только
те, кто может работать», �
сказал Лукашенко.

О внешней торговле
«Надо прекратить «пол�

зать на коленях» по их
кабинетам», � заявил Алек�
сандр Лукашенко, обраща�
ясь к членам белорусского
правительства в ходе своей
рабочей поездки по Гомель�
ской области, сообщает
interfax.by.

«Не хотят пускать нас на
свои рынки � нам надо искать
другие векторы экспорта.
Жизнь заставляет лезть нас
на другие рынки», � сказал
президент. По его словам,
«там (в России) больше непо�
рядочного отношения к нам».

Лукашенко сказал, что
белорусские производители
«должны видеть не только
Россию». «Надо искать
другие рынки. Кто думал,

что мы будем продавать
сливочное масло и колбасу
в Украину», � отметил он.

О внутреннем рынке
Президент Беларуси

заявил о необходимости
увеличения поставок отече�
ственной техники на внут�
ренний рынок.

«Пока мы будем смот�
реть на этот мировой фи�
нансово� экономический
кризис, нам надо в стра�
ну бросить основную
технику � автомобили,
тракторы, другую сельс�
кохозяйственную техни�
ку. Нам надо обеспечить
внутренние потребности
по технике в сельском хо�
зяйстве, коммунальной
сфере», � заявил Лука�
шенко, сообщает
interfax.by.

При этом глава государ�
ства потребовал, чтобы на
технику, поставляемую на
внутренний рынок, «цена не
была заоблачной и было обес�
печено ее высокое каче�
ство». Лукашенко подчерк�
нул, что в отношении тех,
«кто будет эксплуатировать
современную технику, дол�
жна быть железная дисцип�
лина… Недопустимо по�
варварски относиться к
этой современной технике».

«Обстановка оправдыва�
ет жесткие требования по
экономии, бережливости и
дисциплине», � дополнил
президент.

КККККак поссорились Статкак поссорились Статкак поссорились Статкак поссорились Статкак поссорились Статкевич с Романчукевич с Романчукевич с Романчукевич с Романчукевич с Романчукомомомомом
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

Конфликт между пред
седателем центрального
оргкомитета Белорусской
социалдемократической
партии (Народная Гра
мада) Николаем Статке
вичем и зампредседателя
Объединенной гражданс
кой партии Ярославом Ро
манчуком разразился на
телеканале БЕЛСАТ в про
грамме «Аб’ектыў». В
прямом эфире политики
очень эмоционально обме
нялись «любезностями», а
после заочно продолжили
перепалку.

По ходу программы пред�
полагалось обсудить антикри�
зисную платформу, предло�
женную ОДС. Однако скучная
на первый взгляд тема выли�

лась в более чем оживленную
схватку.

Лидер БСДП (Народная
Грамада) Николай Статкевич
и сам не скрывает, что высту�
пил в некоторой степени за�
чинщиком конфликта.

— Меня перед эфиром
попросили подзадорить
моего оппонента, чтобы теле�
программа не была такой уж
скучной. Ясное дело: кому ин�
тересно смотреть на говоря�
щие головы? — рассказал
«Салідарнасці» Николай Стат�
кевич. — Правда, я не думал,
что Романчук так неадекватно
на это отреагирует. На мои
слова, что составлять какие�
либо платформы надо на осно�
ве реальной статистики,
которой нет, он взвился. На�
чал вопить, махать руками.
Кричать, что нам не надо за�
рубежных советов, хотя до это�
го сам же говорил, что плат�
форма разработана с учетом
зарубежного опыта. Ведущий

не мог остановить его. В тот мо�
мент Романчук был очень по�
хож на Жириновского. Разве
что стакана с водой не хватало.
Хотя в этом случае ему явно
не поздоровилось бы.

Очевидно, от рукоприк�
ладства политиков спас тот
факт, что разговор происхо�
дил в форме телемоста по
скайпу.

— Не могу сказать, что мы
совсем уж поругались, —
высказал «Салідарнасці»
свою версию произошедше�
го Ярослав Романчук. — К
тому же были некоторые тех�
нические проблемы в связи с
тем, что я с опозданием слы�
шал ведущего. Но, с другой
стороны, сложно оставаться
спокойным, когда человек
начинает говорить о том, в чем
не разбирается. Статкевич,
наверное, все, что знал на эко�
номическую тему, все слова,
которые когда�либо слышал,
произнес в эфире. Причем

свалил все в кучу. Хотя чего
можно ждать от человека, ко�
торый в своей жизни ни одно�
го экономического докумен�
та не подготовил. Я же, если
не разбираюсь в кактусах, не
учу садоводов их выращи�
вать. А Статкевич явно стра�
дает синдромом Лукашенко.
Ему нужно влезть в каждую
дырку. Нет, я уважаю его
гражданскую позицию, но
то, что он отсидел в тюрьме
столько времени, не дает ему
право считаться экспертом во
всех областях. За это он досто�
ин звания почетного гражда�
нином страны. Но не более.

Как сложатся дальней�
шие отношения политиков,
сказать сложно.

— Руку при встрече я ему,
конечно, подам, — заявляет
Ярослав Романчук. — Но с
другой стороны, кто он мне:
друг, брат, сват, чтобы я к
нему как�то относился? Нам
с ним делить нечего.
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вещание российских теле
каналов. С 1 апреля из бе
лорусских кабельных
сетей исчезли «Первый
канал – Всемирная сеть»,
«РТРПланета», ТВЦ
International, «НТВМир»
и РЕН ТВ. Каналы отклю
чили на следующий день
после отказа Москвы вы
дать Минску кредит и
спустя два дня после фак
тического отказа Белару
си признать Абхазию и
Южную Осетию.

Это произошло накануне
празднования Дня единения
народов Беларуси и России,
который отмечается 2 апреля.

В Минске настаивают, что
в этом нет никакой полити�
ческой подоплеки. «Они не
получили разрешение на
трансляцию по территории
Беларуси после вступления в
силу нового закона о СМИ. В
частности, в законе о СМИ
конкретно прописано, что те�
левизионные каналы должны
получить разрешение на
трансляцию на территории
страны в ближайшие три ме�
сяца. Такую работу предста�
вители этих телеканалов не
проделали», – заявил пред�
ставитель министерства ин�
формации Беларуси РИА
«Новости».

Возможно ли возобновле�
ние вещания российских те�
леканалов на территории
соседнего государства, собе�
седник агентства не сказал.

Новый закон о СМИ, под�
писанный Лукашенко в июле
2008 года и вступивший в
силу полгода спустя, значи�
тельно ужесточает правила
регистрации и работы СМИ
на территории республики.

Представители белорус�
ских телеоператоров уверяют,
что о политике здесь речь не
идет. Такое решение связано
«с необходимостью выполне�
ния решений Совмина и за�
кона о СМИ, согласно которым
иностранные телевизионные
каналы обязаны получать раз�
решение на трансляцию на
территорию Белоруссии», за�
явила начальник отдела про�
грамм «Космос ТВ» Елена
Клюйкова в интервью агент�
ству БелаПАН. Она также
говорит, что у российских ка�
налов было три месяца на по�
лучение разрешения, но это�
го не было сделано, потому
теперь они вынуждены пре�
кратить трансляцию.

Клюйкова отметила, что
«Космос ТВ» планирует вме�
сто прекративших вещание
каналов, запустить трансля�
цию информационного кана�
ла «Вести�24» и «Мир. СНГ».
Главный редактор канала
«Вести» Дмитрий Медников
подтвердил «Газете.Ru», что
было получено подтвержде�
ние о появлении информаци�
онного канала в кабельных се�
тях Беларуси. Он отметил,
что переговоры об этом шли
давно.

Несмотря на все объясне�
ния, посольство России в Бе�
ларуси ждет официальных
комментариев по этому пово�
ду. «Пока мы не получили
официальных заявлений от
белорусской стороны. Мы
пытались связаться с мини�
стерством иностранных дел
Беларуси, но ответа не полу�
чили», – заявила представи�
тель дипмиссии агентству
«Интерфакс».

На самих телеканалах ре�
шение Минска трактуется по�
разному. Так, РЕН ТВ мог про�
пасть из эфира из�за суббот�
ней программы «Неделя с

Марианной Максимовской»,
где был показан сюжет о лич�
ной жизни президента Алек�
сандра Лукашенко и о его ма�
леньком сыне Николае.
Впрочем, источник на одном из
российских телеканалов в бе�
седе с «Газетой.Ru» отметил,
что РЕН ТВ, скорее, пытается
использовать это как собствен�
ный пиар, а проблемы носят
технический характер. «Рань�
ше у программы Максимовс�
кой «по кабелю» действитель�
но были проблемы, но в после�
днее время, насколько я могу
судить, она вещала свободно»,
– также сказал «Газете.Ru»
член правления Белорусской
ассоциации журналистов Ле�
онид Миндлин.

В свою очередь, могли воз�
никнуть вопросы и к телепрог�
рамме «Прожекторпэрисхил�
тон», которая высмеяла семей�
ные отношения белорусского
президента в скетче «Усатый
нянь», считает Миндлин. А
руководитель отдела Белару�
си Института стран СНГ Алек�
сандр Фадеев связывает
проблемы российского ТВЦ с
последними сюжетами про�
граммы Алексея Пушкова
«Постскриптум», который до�
пустил ряд нелицеприятных
высказываний в адрес бело�
русского руководства.

У ведущих российских
телеканалов есть также свои
представительства в Белару�
си: «РТР�Беларусь», «НТВ�
Беларусь» и ОНТ. Однако
трансляция каналов идет в
урезанном виде: часть сюже�
тов и программ, поставляе�
мых из России, в эфир не по�
падают, независимо от того
есть там какие�то нелицепри�
ятные высказывания о Лука�
шенко и ситуации в стране
или нет. «Российское веща�
ние поступает на серверы бе�
лорусских телеканалов, кото�

рые пропускают его через
сито, заполняя собственными
новостными блоками, рекла�
мой и даже подводкой к теле�
новостоям», – пояснил Мин�
длин. Представитель одного
из российских каналов пояс�
нил, что эфирный продукт
действительно может вер�
статься уже непосредственно
в Минске.

Есть и значительная фи�
нансовая составляющая, от�
мечает Миндлин: «Речь мо�
жет идти не только о том, что
пропускается в эфир, но и о
том, что российский веща�
тель готов продавать в каче�
стве продукта, как это делает,
например, «НТВ�плюс». В
белорусской прессе звучали
объяснение, что ограничения
могут быть связаны с недоста�
точным доходом от рекламы,
которую показывают на рос�
сийских каналах.

Российские политологи,
опрошенные «Газетой.Ru»,
тем не менее, не исключают
политический характер от�
ключения телеканалов.

«В отношениях Москвы и
Минска наступила очередная
фаза взаимного раздраже�
ния», – считает глава иссле�
довательского центра СНГ
при МГУ Алексей Власов. Бе�
лорусские власти затягивают
рассмотрение вопроса о при�
знании или непризнании
Южной Осетии и Абхазии –
этот пункт отсутствует в пове�
стке дня первого заседания ве�
сенней сессии парламента,
который состоится 2 апреля.
Россия «в ответ» отказала в
выделении Минску кредита
на 100 млрд рублей – об этом
Минфин объявил накануне.
Фадеев называет отключение
сигнала «нарушением союз�
нических обязательств».

Евросоюз объявил о наЕвросоюз объявил о наЕвросоюз объявил о наЕвросоюз объявил о наЕвросоюз объявил о начале диалогчале диалогчале диалогчале диалогчале диалога с Белара с Белара с Белара с Белара с Беларууууусью,сью,сью,сью,сью,
касающегося соблюдения прав человекакасающегося соблюдения прав человекакасающегося соблюдения прав человекакасающегося соблюдения прав человекакасающегося соблюдения прав человека
Марина РАХЛЕЙ,
”БелаПАН”

Совет Евросоюза на
уровне министров юс
тиции стран ЕС по ито
гам заседания 6 апреля
в Люксембурге объявил
о начале диалога с Бела

русью о соблюдении
прав человека, сообща
ет агентство Франс
Пресс.

В рамках диалога пре�
дусматриваются встречи
“по крайней мере раз в год”.
Переговоры будут попере�
менно проходить и в Бела�
руси, и в ЕС.

Как БелаПАН сообщал
ранее, министры иностран�
ных дел стран ЕС на заседа�
нии 16 марта подтвердили
свое намерение развивать от�
ношения с Беларусью в зави�
симости от прогресса страны
в области демократии, прав
человека и верховенства за�
кона, а также помогать ей в
достижении этих целей.

Тогда в итоговом доку�
менте европейские мини�
стры приветствовали
положительные моменты
развития ситуации в Белару�
си. Вместе с тем они указали
на сохранение обеспокоенно�
сти в связи с “ситуацией с
правами человека в стране и
недавними случаями нару�
шений в этой области”.

Газета.Ру
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Повышение пособия по безработицеПовышение пособия по безработицеПовышение пособия по безработицеПовышение пособия по безработицеПовышение пособия по безработице
оздоровит экоздоровит экоздоровит экоздоровит экоздоровит экономикуономикуономикуономикуономику
Александр ПТАШНИКОВ,
Владислав ПРОТАСКИН,
«Завтра твоей страны»

Власти Беларуси не
собираются повышать
размер пособия по без
работице. Основной
аргумент – его прибли
жение к бюджету про
житочного минимума
приведет к появлению
слоя иждивенцев, не же
лающих ходить на ра
боту за 200300 тысяч
рублей в месяц, а пред
почитающих жить на
пособие. Велика ли в Бе
ларуси вероятность
вымывания в безрабо
тицу низкооплачивае
мых работников и как
сказывается на состо
янии экономики мизер
ное пособие по безрабо
тице, выясняет
«Завтра твоей страны».

Сейчас размер бюдже�
та прожиточного миниму�
ма — чуть больше 234
тысяч рублей. Если оста�
новиться на более щадя�
щем для бюджета вариан�
те и платить безработным
70 или 80 процентов от
БПМ, получается — от 163
до 187 тысяч рублей. С
учетом официальной сред�
ней зарплаты по стране,
превышающей 900 тысяч
рублей в месяц, очевидно,
что слой потенциальных
иждивенцев вряд ли мо�
жет быть многочислен�
ным.

С другой стороны, сред�
няя зарплата по отраслям
не дает представления о
том, сколько зарабатывает
низкооплачиваемый пер�
сонал. В открытом досту�
пе такой статистики нет.
Однако ежегодно в бюлле�
тене Белстата публикуют�
ся данные о распределении
численности работников по
размеру начисленной зар�
платы в целом по стране за
май. В 2008 году доля ра�
ботников, которые получа�
ли зарплату до 200 тысяч
рублей, составляла поряд�

ка 1,7% от занятого насе�
ления. Это приблизитель�
но 76 тысяч человек. Если
бы все они решили стать
безработными, это ухуд�
шило бы статистику по
уровню безработицы, но
вряд ли нанесло бы серь�
езный ущерб экономике –
ведь сегодня в условиях
неполной занятости в Бе�
ларуси работает более 100
тысяч человек.

Легко ли жить на посо�
бие

А получить статус без�
работного (и тем более –
пособие) в Беларуси не так�
то просто. Как правило,
безработными признают�
ся не более 70�80% от
обратившихся, а пособие
получает только около по�
ловины из тех, кто при�
знан безработным.

— У нас сейчас по офи�
циальным данным, кото�
рые не предаются публич�
ной огласке, где�то около
300 тысяч безработных.

А зарегистрированных
– около 46 тысяч, из кото�
рых только половина полу�
чает пособие по безработи�
це, — отмечает экономист
Александр Чубрик.

Понятно, что среднее
пособие в размере 47 ты�
сяч рублей нельзя назвать
социальной защитой чело�
века, ставшего на биржу
труда. Если не работает
лишь один из супругов,
кое�как прожить еще мож�
но. Если оба – семья сразу
переходит в разряд марги�
нальных и не может обес�
печить даже собственное
существование.

— Куда пойдут эти
люди: в церковь за подая�
нием или на улицу обкра�
дывать сограждан? – зада�
ется вопросом Александр
Чубрик. — Вот почему
очень важно на данный мо�
мент, чтобы произошли
большие изменения в со�
циальной политике. На
безработных в бюджете
должны найтись деньги.

Пока же по закону «О
занятости населения» че�
ловеку, уволившемуся по
собственному желанию
или по соглашению сто�
рон, а уж тем более � за про�

гул или нарушение дис�
циплины, в предоставле�
нии пособия вообще
можно отказать. Да и срок
выплаты пособия ограни�
чен в среднем 6 месяца�
ми. Если рабочий стаж
составляет 20 лет для жен�
щин и 25 для мужчин, то
за каждый год пособие
выплачивается на одну не�
делю дольше.

— К тому же, чтобы по�
лучить пособие по безра�
ботице, нужно еще отрабо�
тать несколько дней в
месяц на неквалифициро�
ванных общественных ра�
ботах – уборка улиц, вы�
езды на картошку. Это
принудительный труд, ко�
торый не оплачивается, —
подчеркивает руководи�
тель правовой службы Бе�
лорусского профсоюза
работников радиоэлект�
ронной промышленности
(РЭП) Елена Еськова.

Что будет, если БВ за�
менить на БПМ?

Когда участники раз�
вернувшейся дискуссии
говорят об увеличении
пособия до уровня бюдже�
та прожиточного мини�
мума, не совсем понятно,
какой размера пособия –
максимальный или ми�
нимальный — имеется в
виду.

В соответствии с зако�
ном, размер пособия уста�
навливается с учетом того,
когда безработный поте�
рял работу, на каких усло�
виях работал и даже каким
был его последний зарабо�
ток.

Весьма впечатляет
норма закона (теорети�
чески под нее попадают
все уволенные по сокра�
щению штатов в силу
производственной необ�
ходимости) о том, что по�
собие выплачивается «за
первые 13 календарных
недель � в размере 70 про�
центов и за последующие
13 календарных недель �
50 процентов средней за�
работной платы (дохода)
по последнему месту ра�
боты, но не менее одной
базовой величины и не
более двух базовых вели�
чин».

Где ж такие средние
зарплаты, которые укла�
дываются в диапазон от
одной (35 тысяч рублей)
до двух (70 тысяч рублей)
базовых величин?

2 БВ � это максималь�
ный размер пособия, кото�
рый может быть установ�
лен сегодня. Для других
категорий пособие уста�
навливается и вовсе в про�
центах не от предыдуще�
го заработка, а от самой
базовой величины.

Но если в белорусском
законе о занятости населе�
ния слова «базовая вели�
чина» просто заменить на
«бюджет прожиточного
минимума», то уволен�
ные в силу производствен�
ной необходимости могут
требовать в первые три
месяца пособие на уровне
не одного, а двух бюдже�
тов прожиточного мини�
мума. А сравнимых с та�
ким пособием зарплат в
нашей стране не так уж и
мало. Особенно в легкой
промышленности, сельс�
ком хозяйстве и бюджет�
ной сфере.

Пока безработицу оп�
лачивают предприятия

Например, в январе те�
кущего года среднюю зар�
плату в 540 тысяч рублей
получали швейники. То
есть все швеи в нашей
стране зарабатывают на
уровне более или менее
реального, если говорить
о социально ответственном
государстве, пособия по
безработице. Эта отрасль
не единственная, где зар�
платы не столько высоки,
как в среднем по стране,
но она является класси�
ческим примером прово�
димой до сих пор полити�
ки поддержки избыточной
занятости в промышлен�
ности.

Легпром все последние
годы производил продук�
цию, которая оседала на
складах предприятий и
магазинов, в результате
чего даже без всякого кри�
зиса запасы продукции
легпрома неизменно пре�
вышали почти вдвое ме�
сячные объемы производ�
ства. Сократив количество
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работающих, заменив их
ручной труд автоматами и
машинами, разместив за�
казы где�нибудь в других
странах, можно было бы
значительно снизить себе�
стоимость продукции и,
возможно, наконец�то ра�
ботать на потребителя, а не
на склад. Но так как основ�
ная масса работающих в
отрасли – женщины, а их
трудоустроить сложнее
всего, но зато можно дер�
жать на низких зарплатах,
их и не сокращали.

Фактически предпри�
ятия исполняли функ�
цию Фонда социальной
защиты по выплате посо�
бия по безработице, но
при этом швеи считались
занятыми, не надо было
заниматься их переква�
лификаций и трудоуст�
ройством. Предприятие
же за счет этой числен�
ности наращивало вало�
вые показатели. Правда,
государство вынуждено
было поддерживать от�
расль дотациями, но при
этом от зарплат работав�
ших швей оно неизменно
получало порядка 35%
взносов в фонд социаль�
ного страхования и плюс
еще подоходный налог.
То есть в целом все от та�
кой схемы хоть что�то да
получали.

Но сегодня кризис сде�
лал «легпромом» почти
всю промышленность. Та�
кой масштаб избыточной
занятости уже несет угро�
зу экономической ста�
бильности. Из�за нее в
себестоимости отечествен�
ной продукции даже в
весьма материалоемких и
энергоемких отраслях
доля оплаты труда дохо�
дит, а порой � и превосхо�
дит � 50%.

Производственники,
особенно там, где зарпла�
ты всегда были высоки,
сегодня понимают, что без
сокращения штата им зат�
раты не снизить, а значит
нет почти никаких шансов
продать продукцию. Они
хотели бы отдать государ�
ству эту почетную обязан�
ность – поддерживать без�
работных и заниматься их
трудоустройством. С
точки зрения экономики в
целом это серьезно оздоро�
вило бы ситуацию. Пред�
приятия снизили бы свои
убытки, расчистили бы
балансы, занялись бы рес�

труктуризацией. Банки
не несли бы такую нагруз�
ку по выдаче заранее про�
блемных кредитов на зар�
плату. Это в конце концов
могло бы положительно
сказаться на бюджете, ко�
торый выплачивал бы по�
собия целевым способом,
а не под прикрытием до�
таций предприятиям.

— Сейчас бюджет на�
правлен на помощь реаль�
ному сектору экономики.
Но дешевле поддерживать
людей, которым не хвата�
ет денег на жизнь, чем
предприятия, которые бу�
дут работать, приобретая
импорт, используя элект�
роэнергию, на выработку
которой идет дорогой рос�
сийский газ, — полагает
Александр Чубрик.

Впрочем, чтобы оздоро�
вить ситуацию, надо не
только поднять уровень
пособия до тех 70% от за�
работка, которые сегодня
вынуждены платить пред�
приятия даже при оста�
новке производства, но
еще и изменить систему
работы с безработными, а
заодно и перестроить дея�
тельность многих отрас�
лей. Как видно, этого
чиновникам делать не хо�
чется.

На улицу выбрасыва�
ют женщин

Тем временем нанима�
тели ищут новые способы
избавления от лишней
рабочей силы с наименьши�
ми потерями для предпри�
ятия – как только истекает
срок контракта, работника
увольняют без всяких вы�
ходных пособий.

— Наниматели не ис�
пользуют уже формулу
«по сокращению штатов в
связи с производственной
необходимостью», кото�
рая налагает на них опре�
деленные обязательства –
по истечении сроков
контрактов людей просто
выбрасывают на улицу, —
отмечает новую тенден�
цию Елена Еськова.

И в основном так посту�
пают с женщинами. Имен�
но сейчас, по словам
эксперта “Завтра твоей
страны”, начались массо�
вые увольнения, особенно
на мелких предприятиях.
По официальной статис�
тике, в некоторых малых
городах женщины состав�
ляют 80% безработных, в
Минске – более 50%.

Жители ГЖители ГЖители ГЖители ГЖители Гродно и Лидыродно и Лидыродно и Лидыродно и Лидыродно и Лиды
смогут свободносмогут свободносмогут свободносмогут свободносмогут свободно
перемещаться черезперемещаться черезперемещаться черезперемещаться черезперемещаться через
белорбелорбелорбелорбелорууууусскссксскссксско−литовскуюо−литовскуюо−литовскуюо−литовскуюо−литовскую
границуграницуграницуграницуграницу

В ближайшее вре
мя состоится заклю
чительный раунд
переговоров об облег
чении передвижения
приграничного насе
ления, а также об
уменьшении консуль
ских сборов за оформ
ление виз. Об этом в
интервью БЕЛТА за
явил Чрезвычайный и
Полномочный Посол
Республики Беларусь
в Литовской Респуб
лике Владимир Дра
жин.

– Подписание этого
соглашения позволит
гражданам, которые жи�
вут на расстоянии до 30�
50 км от границы, пере�
секать ее без виз по
специальным удостове�
рениям, которые будут
выдаваться в посольстве
сроком на 5 лет, � сказал
агентству БЕЛТА Вла�
димир Дражин. – В при�
граничную зону вошли
не только маленькие на�
селенные пункты, но и
большие города, напри�
мер, с белорусской сто�
роны это Лида, Гродно,
с литовской – Вильнюс,
Друскининкай, Тракай.
В итоге почти 1,5 млн.
человек смогут свободно
перемещаться через
границу. Думаю, это
первый шаг – было бы
правильно такие воз�
можности предоставить
всему населению наших
стран.

Белорусский посол
также заострил внима�
ние на инвестиционных
проектах литовского
бизнеса в Беларуси.
Так, по его словам, из�
вестная в Литве торго�
вая компания «Сену�
кай» совместно с ООО
«ОМА» в апреле начнет
строить торговый центр

в Минске стоимостью
около 12 млн. долларов
(его планируется от�
крыть в следующем
году).

Во второй половине
нынешнего года компа�
ния «Вингес логистик
групп» начнет строи�
тельство транспортно�
логистического терми�
нала площадью 40
тыс.кв.м в Ракове (инве�
стиции в проект соста�
вят около 30 млн.
долларов). Литовское
иностранное предприя�
тие ООО «Белайлит» ве�
дет строительство тор�
гово�развлекательного
центра в Жлобине. Ком�
пания Hanner уже в ны�
нешнем году сдаст
первую очередь проекта
реконструкции и рас�
ширения площадей
« Б е л а р у с ь ф и л ь м а » .
Стоимость проекта, в
котором предусмотрено
строительство жилого
комплекса на 70
тыс.кв.м, кинотеатра,
офисных зданий, � 70
млн. долларов. Куль�
турно�оздоровительный
комплекс со стадионом
и аквапарком в Могиле�
ве тоже будут строить
литовцы – компания
ANDOVA.

Напомним, что уже
давно разрабатывает
проектно�сметную до�
кументацию по много�
функциональному ком�
плексу на базе стадиона
«Трактор» стоимостью
0 млн инвестиционная
группа Ukio banko
investicines grupe
(UBIG) во главе со зна�
менитым литовским
банкиром и предприни�
мателем Владимиром
Романовым, владельцем
футбольных клубов, в
том числе белорусского
«МТЗ�РИПО» и шотлан�
дского «Хартса».
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«У«У«У«У«Увидев себя на сцене и увидев себя на сцене и увидев себя на сцене и увидев себя на сцене и увидев себя на сцене и услышав свои слова,слышав свои слова,слышав свои слова,слышав свои слова,слышав свои слова,
Ирина Красовская испытала странное ощущение»Ирина Красовская испытала странное ощущение»Ирина Красовская испытала странное ощущение»Ирина Красовская испытала странное ощущение»Ирина Красовская испытала странное ощущение»
Руслан ГОРБАЧЕВ

Впервые в этом году
Свободный театр, не
имеющий в Беларуси
финансирования и соб
ственной сцены, пред
ставил в Минске свой
спектакль. 2 апреля в
заброшенном доме на
окраине города зрите
ли увидели пьесу «По
стигая любовь», пове
ствующую об истории
чувств Ирины и Ана
толия Красовского, ко
торый был похищен 10
лет назад.

Авторы пьесы «Пости�
гая любовь» – Николай
Халезин и Наталья Коля�
да. Ирину играет Анна
Соломянская (в прошлом
актриса Русского драма�
тического театра им. Горь�
кого), Анатолия – Олег Си�
дорчик (в прошлом актер
белорусской армии и
ТЮЗа).

Напомним, Анатолий
Красовский исчез около
девяти лет назад вместе с
политиком Виктором Гон�
чаром. До сегодняшнего
дня об их судьбе ничего не
известно.

Спектакль строится на
рассказе от имени Ирины
– история документальна.

В первой части на сцене
проплывает ее детство в
родном Воложине: встреча
с бросившим мать отцом,
мечта стать продавцом мо�
роженного, дружба с сосед�
ской еврейской семьей.

Во второй части пьесы –
ее жизнь с Анатолием Кра�
совским. Не искушенным
в его биографии людям ста�
новится известно, что Ана�
толий был школьным
учителем Ирины, а их вза�
имоотношения начались,
когда девушка не поступи�
ла с первой попытки в ин�
ститут. Затем неожиданная
поездка в ЗАГС, переезд в
столицу, выживание в
Минске, семейная жизнь
до момента похищение
мужа «эскадроном смерти»
16 сентября 1999 года.

Вполне обычная история
о нормальной семье, расска�

занная женщиной, завер�
шается жестоким финалом.

Как рассказал «Салідар�
насці» режиссер пьесы Ни�
колай Халезин, спектакль
вышел из идеи создать кни�
гу о Красовских. Из собран�
ного огромного количества
интервью авторы брали по
несколько фраз, которые и
составили пьесу. Работа
продолжалась два года и в
прошлом году состоялась
премьера.

– Я бы не сказал, что это
политическая пьеса. Это
просто история любви.
Другое дело, что в нее втор�
глось насилие, а как так по�
лучилось и кто за этим сто�
ял, это уже вопрос к журна�
листам, – отметил Николай
Халезин. – Собранный ма�
териал был близок для нас,
т.к. мы очень дружны с
Ириной Красовской, она
является крестной мамой
нашей младшей дочери. В
этой пьесе вмещаются ис�
тории всех похищенных
(Анатолий Красовский,
Виктор Гончар, Юрий Заха�
ренко, Дмитрий Завадский
– Авт.) С некоторыми я ра�
ботал, а с Димой мы даже
дружили.

По словам Николая Ха�
лезина, сама Ирина Красов�
ская с младшими дочерьми
увидела пьесу «Постигая
любовь» в ноябре прошлого
года на фестивале в Роттер�
даме.

– Естественно, ей было
очень тяжело. Мы говори�
ли с Ирой после спектак�
ля: увидев себя на сцене и
услышав свои слова, она
испытывала странное ощу�
щение, – рассказал режис�
сер.

В этом году Свободный
театр, не имеющий в Бела�
руси финансирования,
собственной сцены и поме�
щений для репетиций,
впервые представил в Мин�
ске свои спектакли.

– Чтобы как�то жить и
выступать в Беларуси, нам
нужно ездить по миру и за�
рабатывать. Здесь мы не
можем продавать билеты,
вести хозяйственную дея�
тельность и заплатить акте�
рам, – рассказал Николай
Халезин. – Места, где мы по�
казываем спектакли, не
афишируются. В этом доме,
где сегодня прошла пьеса
«Постигая любовь» в про�
шлом году милиция арес�
товала всех – и актеров, и
зрителей. Легально прово�
дить свои спектакли мы не
можем, потому что говорим
то, что думаем.

К сожалению, попасть
на спектакль в Свободный
театр стороннему челове�
ку очень трудно. По сло�
вам Николая Халезина,
лист ожидания включает
сейчас пару тысяч фами�
лий и сокращается совсем
не быстро.

В лицее БГУ прошёл покВ лицее БГУ прошёл покВ лицее БГУ прошёл покВ лицее БГУ прошёл покВ лицее БГУ прошёл показательный сазательный сазательный сазательный сазательный суууууддддд
над теми, кто «кнад теми, кто «кнад теми, кто «кнад теми, кто «кнад теми, кто «косит» от армииосит» от армииосит» от армииосит» от армииосит» от армии
Юлия АЛЕКСАНДРОВА

Студентам Белорус
ского государственного
университета рассказа
ли и продемонстрирова
ли, чем грозит желание
уклониться от службы.
Выездное заседание суда
и прокуратуры Москов
ского района Минска
прошло в актовом зале
Лицея БГУ 2 апреля.

Присутствовать на пока�
зательном процессе должны
были те студенты, у которых
в это время нет занятий.

Студент второго курса Егор
сказал «Салідарнасці», что
пришёл посмотреть на суд
по собственному желанию,
из интереса.

� Александр Богатко и
Владислав Соколовский –
на вид – студенты 3�4 кур�
са, � рассказал «Салідар�
насці» собеседник. – После
исключения из университе�
та они игнорировали повес�
тки военкомата и поэтому
их судили за уклонение от
призыва. Однако во время
суда они раскаялись. Так
что накажут их лишь штра�
фами в 100 и 70 базовых ве�
личин. А Александра Авла�

севича судили уже как злоб�
ного нарушителя (через 10
месяцев ему исполняется
27 лет) и приговорили к
пяти месяцам администра�
тивного ареста.

Во время перерыва в за�
седании студенты задавали
прокурору интересующие
их вопросы. Одним из них
был, например, «почему су�
дья и прокурор сидят
рядом?». Ответ прозвучал
скорее как оправдание: «В
таком помещении сложно
создать должные условия».

А перед началом заседа�
ния начальник отделения
призыва Московского рай�

онного военкомата Денис
Иваненко рассказывал моло�
дым людям о военных обя�
занностях и мерах, которые
применяются к нарушите�
лям. Организаторы показа�
тельного суда рассчитыва�
ют таким образом повысить
уровень военно�патриоти�
ческого воспитания и
уменьшить случаи уклоне�
ния от воинского призыва.

— После такого, навер�
ное, «косить» от армии не
захочется? – интересуюсь у
Егора.

— Вряд ли это как�то
подействует, � смеясь, отве�
тил молодой человек.
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ПРОФСОЮЗЫ

Все рВсе рВсе рВсе рВсе рукукукукуководство Совета профсоюзововодство Совета профсоюзововодство Совета профсоюзововодство Совета профсоюзововодство Совета профсоюзов
Еврорегиона «Неман» — выхЕврорегиона «Неман» — выхЕврорегиона «Неман» — выхЕврорегиона «Неман» — выхЕврорегиона «Неман» — выходцы из Белародцы из Белародцы из Белародцы из Белародцы из Беларууууусисисисиси
Наталья СЕДУН

В ответ на интегра
цию государственных ор
ганов и работодателей
приграничных районов
Беларуси, Литвы,
Польши и России профсо
юзы создали свою органи
зацию — Межрегиональ
ный Совет профсоюзов
Еврорегиона «Неман».
Подписание учредитель
ных документов и избра
ние руководства состоя
лось 4 апреля в польском
городе Белавежа.

Как рассказал
«Салiдарнасцi» председатель
первичной организации Бе�
лорусского независимого
профсоюза (БНП) работников
ОАО «Гродно Азот», секре�
тарь�казначей БНП Сергей
Антусевич, сотрудничество
профсоюзов Еврорегиона
«Неман» осуществляется с
2004 года. Раз в шесть меся�
цев профсоюзные активисты
приграничных районов Бе�
ларуси, Литвы, Польши и
России собираются поочеред�
но в каждой стране для того,
чтобы обменяться информа�
цией о событиях в профсоюз�
ном движении, о тенденциях

в экономике и трудовом зако�
нодательстве.

После пяти лет плодотвор�
ного сотрудничества его уча�
стники решили формализо�
вать отношения и создать
координационный орган —
Межрегиональный Совет
профсоюзов Еврорегиона
«Неман».

По словам Сергея Антусе�
вича, подготовка к этому
событию шла около года. Сна�
чала была подписана деклара�
ция о сотрудничестве, позже
разработан устав новой проф�
союзной структуры и регла�
мент работы.

4 апреля в польском горо�
де Белавежа были подписаны
учредительные документы
новой организации. От име�
ни белорусских профсоюзов
свою подпись поставил пред�
седатель Белорусского конг�
ресса демократических проф�
союзов (БКДП) Александр
Ярошук.

Кроме лидера БКДП, до�
кументы также подписали
представители Литовской
конфедерации профсоюзов,
польской «Солидарности» и
Калининградской областной
организации Федерации не�
зависимых профсоюзов Рос�
сии (ФНПР).

В этот же день было избра�
но руководство. Возглавил
Межрегиональный Совет

вице�председатель профсою�
за работников образования
Подлясского воеводства Ры�
шард Урбанчик. Его замести�
телями стали Сергей Антусе�
вич, Татьяна Бабраускене (от
Литовской Конфедерации
профсоюзов), Виктор Захар�
чиц (от ФНПР).

Кстати, как заметил Сер�
гей Антусевич, все руковод�
ство Совета — выходцы из
Беларуси. Виктор Захарчиц
родом с Мядельщины, корни
Татьяны Бабраускене — из
Витебской области, а родите�
ли Рышарда Урбанчыка пере�
брались в Польшу перед
самой войной из�под Барано�
вичей.

Говоря о цели создания
новой структуры, Сергей
Антусевич подчеркнул, что
деятельность в рамках Совета
позволит профсоюзам избе�
жать многих проблем в отно�
шениях с работодателями, а в
перспективе — оказывать вли�
яние на законотворческую де�
ятельность в трудовой сфере.

— Например, многие ли�
товские предприниматели
открывают предприятия в
России. В этом случае как ли�
товские, так и российские
профсоюзы заинтересованы в
том, чтобы там использовалась
не «черная» рабочая сила,
чтобы не было «дикого» капи�
тализма, — отметил Сергей

Антусевич. — Профсоюзы,
сотрудничая в рамках Меж�
регионального Совета, могут
узнать, что за работодатель
приходит на рынок, какие
условия предлагает, как он
ведет бизнес у себя на роди�
не. Для Беларуси это пока не
так актуально, как для осталь�
ных участников Совета. Но в
будущем, я уверен, это кос�
нется и наших работников.

Сергей Антусевич выра�
зил уверенность, что деятель�
ность Межрегионального
Совета профсоюзов Еврореги�
она «Неман» в будущем помо�
жет сблизить наши народы.

Справка «Салiдарнасцi»:
Еврорегион «Неман» был

создан в 1997 году. В него вош�
ли 5 районов Калининградс�
кой области, Гродненская об�
ласть Беларуси, Подлясское
воеводство Польши, Вильнюс�
ский, Алитусский и Марьям�
польский поветы Литвы.
Создание еврорегиона позво�
ляет его участникам форми�
ровать совместные экономи�
ческие структуры, развивать
приграничную торговлю, ре�
ализовывать различные про�
екты в области туризма, эко�
логии, спорта и культуры. В
пределах еврорегиона прак�
тически устраняются тамо�
женные барьеры и препят�
ствия для перемещения
рабочей силы.

ПервичкПервичкПервичкПервичкПервичка БНП предлоа БНП предлоа БНП предлоа БНП предлоа БНП предложила нанимателюжила нанимателюжила нанимателюжила нанимателюжила нанимателю
нананананачать кчать кчать кчать кчать коооооллективные перегллективные перегллективные перегллективные перегллективные переговорыоворыоворыоворыоворы
Наталья СЕДУН

Первичная организа
ция Белорусского незави
симого профсоюза (БНП)
обратилась к руководству
ОАО «Нафтан» с предло
жением начать коллек
тивные переговоры по под
писанию колдоговора.
Ранее наниматель отка
зался признать независи
мый профсоюз стороной
подписания уже действу
ющего колдоговора, а
Федерация профсоюзов Бе
ларуси позволила себе ос
корбительные высказыва
ния в адрес председателя
первички Ивана Святохи.

Напомним, после объеди�
нения в декабре 2008 года
ОАО «Полимир» и ОАО «На�
фтан» руководство первичной
организации БНП, действу�
ющей на «Полимире», обра�
тилось к руководству объеди�
ненного предприятия с
просьбой заключить коллек�
тивный договор. Ивану Свя�
тохе предложили присоеди�
ниться к действующему
колдоговору, подписанному
нанимателем и входящим в
Федерацию «Белхимпрофсо�
юзом». Лидер независимого
профсоюза согласился. Но в
последний момент нанима�
тель пересмотрел свое реше�
ние и заявил, что не видит не�
обходимости в подписании
колдоговора независимым
профсоюзом. Такой же пози�

ции придерживается и офи�
циальный профсоюз.

Руководство первички
БНП в ответ на это предложи�
ло нанимателю вступить в
трудовой спор.

Законное стремление ру�
ководства первичной органи�
зации независимого профсо�
юза представлять интересы
своих членов перед нанима�
телем вызвало шквал отрица�
тельных эмоций со стороны
руководства Федерации
профсоюзов Беларуси.

ФПБ обвинила Ивана Свя�
тоху в том, что «ему глубоко
безразличны экономические
интересы трудящихся», что
он дестабилизирует обстанов�
ку в коллективе. Лидера проф�
союза обозвали «человеком с
искаженным воображением»,

«хамелеоном», утверждая, что
«г�н Святохо в данной ситуа�
ции не видит своего личного
интереса, вот и сотрясает воз�
дух на предприятии».

После всего этого (за один
день целых ТРИ! заявления
пресс�службы ФПБ были по�
священы председателю пер�
вички БНП Ивану Святохе) в
Федерации очень удивились,
что активисты независимого
профсоюза расценили подоб�
ные экзерсисы как оскорбление.

Иван Святохо уверен, что
оскорбительные заявления
руководства ФПБ не что иное,
как провокация.

� Мы не будем поддавать�
ся на провокацию. Раз они не
хотят разрешить нам стать
стороной подписания уже
действующего колдоговора,
мы готовы провести перегово�
ры и подписать свой. На это у
нас есть законное право, � зая�
вил Иван Святохо
«Салiдарнасцi».
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Звезда родилась:Звезда родилась:Звезда родилась:Звезда родилась:Звезда родилась:
АзаренкАзаренкАзаренкАзаренкАзаренко выиграла Майамио выиграла Майамио выиграла Майамио выиграла Майамио выиграла Майами
Иван Ноябрев,
фото daylife.com

Так коротко и ясно
описал сайт Женской
теннисной ассоциации
победу 19летней бело
руски на престижней
шем турнире в Майами
с призовым фондом 4,5
млн. долларов. В фина
ле Виктория учинила
разнос первой ракетке
мира Серене Уильямс —
6:3, 6:1.

Начало выдалось не�
рвным. Уже после двух гей�
мов теннисистки имели три
двойные ошибки на двоих.
Но каждая свою подачу взя�
ла — 1:1. Затем последовал
обмен любезностями. Сна�
чала брейк сделала Азарен�

ко, заставив Уильямс при
счете 30:40 отправить мяч в
сетку, а затем Серена отыг�
ралась, после того как Вика
два раза послала мяч в аут.

Дальше брейки зараба�
тывала только Азаренко. В
первом сете — при счете 3:3
и 5:3. В девятом гейме
Уильямс не спасли и два

эйса. При “ровно” она два
раза попала в сетку.

Во втором сете первой
подавала Азаренко. В чет�
вертом гейме, когда Вика
сделала брейк и повела
3:1, стало ясно, что пяти�
кратную победительницу
турнира в Майами (в
2002—2004 и 2007—2008
годах) может спасти толь�
ко чудо. Его не произош�
ло. При счете 1:4 Уилья�
имс отдала гейм на своей
подаче, выиграв только
один мяч.

И все же многоопытная
Серена боролась до конца.
На подаче Азаренко она два
раза могла сделать брейк и
сократить отставание до
2:5, а затем попытаться пси�
хологически сломить дерз�
кую белоруску. Но этот
жаркий полдень в Майами
принадлежал Азаренко.

Выиграв решающий
мяч, она выпустила из рук
ракетку, схватилась за голо�
ву и закричала, не веря свое�
му счастью. Сразу вспомни�
лось январский Открытый
чемпионат Австралии, ког�
да жребий свел В.Азаренко
и С.Уильямс в 1/8 финала.
Первый сет белоруска выиг�
рала с тем же счетом, что и
в Майами — 6:3, а во вто�
ром при счете 2:4 снялась
из�за болезни. Многие ви�
дели ту фотографию, когда
Серена с неподдельным, по�
чти материнским сострада�
нием утешала Вику. Теперь
пришел через Виктории по�
жалеть Серену, которая
вышла с забинтованным
бедром, но отдала все силы.

Нынешний год — са�
мый успешный для бело�
русской теннисистки. Она
выиграла первые в своей
карьере турниры ВТА. Но
победы в Брисбене и Мем�
фисе меркнут на фоне успе�
ха в Майами.

БББББАААААТЭ и минскТЭ и минскТЭ и минскТЭ и минскТЭ и минское «Динамо»ое «Динамо»ое «Динамо»ое «Динамо»ое «Динамо»
нананананачали чемпионат с победчали чемпионат с победчали чемпионат с победчали чемпионат с победчали чемпионат с побед
Сергей ОЛЕХНОВИЧ

В воскресенье состоя
лись еще три матча пер
вого тура чемпионата
страны по футболу.
Главные претенденты
на золото БАТЭ и минс
кое «Динамо», пускай и
не без труда, но выигра
ли. Причем чемпион за
бил единственный — и
победный — гол, когда
шла четвертая компен
сированная минута
встречи.

Сморгонь — Динамо
(Брест) — 0:1 (Василюк, 17)

БАТЭ — Днепр (Моги�
лев) — 1:0 (Скавыш, 90+4)

Динамо (Минск) —
Минск — 2:1 (Мбанангой, 4,
Кисляк, 43 — Осипенко, 67�
пен.)

Столичное дерби между
самым титулованным клу�
бом страны и дебютантом
высшей лиги, который вер�
нулся в элиту после годич�
ного перерыва, как и ожи�

далось, выдалось непрос�
тым для обеих команд.
«Динамо» предпочтитель�
нее выглядело в первом тай�
ме, «Минск» — во втором.
Хотя игра в принципе по�
лучилась скучноватой.
Хорошо, что погода была
теплой, поэтому зрители
наверняка чувствовали себя
комфортно.

Кстати, о зрителях. Их
на главную арену страны
пришло довольно много.
Правда, многие не по своей
воле, а по разнарядке, спу�
щенной сверху. Общеобра�
зовательным учреждениям
столицы рекомендовалось
организовать 5 апреля посе�
щение учащимися матча
минского «Динамо» и
«Минска». Каждому райо�
ну была «выделена» квота —
от 200 до 400 человек. И
судя по тому, что 3�й, 4�й и
27�й сектора были заполне�
ны более или менее плотно,
акция удалась. Другой воп�
рос, что болельщики, распо�
ложившиеся на этих мес�
тах, почти безмолвствовали

— солидная шумовая под�
держка, как обычно, исхо�
дила от фанатов «Динамо».
Ну а после перерыва 3�й, 4�
й и 27�й сектора заметно
поредели. Оно и неудиви�
тельно: нельзя заставить
любить футбол по приказу…

«Динамо» открыло счет
в дебюте встречи, когда по�
кинутый без присмотра
Мбанангой ударом головой
с центра штрафной поразил
ворота Ленцевича. А на ис�
ходе тайма классный выст�
рел с 25 метров удался Кис�
ляку.

После антракта гости
активизировались. Не ска�
зать, что напряжение во
владениях Чановича было
чрезмерным, однако сербу
постоянно приходилось
быть начеку.

А на 67�й минуте
«Минск» сократил разрыв
в счете до минимума. Не�
согласованность в действи�
ях Чановича и Мартынови�
ча привела к тому, что Ко�
шель оказался с глазу на
глаз с вратарем «Динамо»,

которому ничего не остава�
лось, как сбить нападающе�
го в собственной штрафной.
Арбитр встречи Сергей
Цинкевич назначил пеналь�
ти и показал Чановичу жел�
тую карточку, хотя в прин�
ципе имел основания
предъявить и красную —
при желании нарушение
можно было квалифициро�
вать как фол последней на�
дежды. Осипенко пробил с
«точки» безупречно.

Впрочем, пенальти и
удаление — это, пожалуй,
чрезмерное наказание за
один проступок. И Цинке�
вич, ограничившись «гор�
чичником», поступил вер�
но.

В оставшееся время
«Минск» старался восстано�
вить паритет, однако момен�
тов у ворот Чановича прак�
тически не создал. А вот
«Динамо», получив возмож�
ность сыграть на контрата�
ках, могло довести дело до
разгрома — гостей выручил
Ленцевич, парировав удары
Чухлея и Гаврюшко. Но,
справедливости ради заме�
тим, что по игре подопечные
Славолюба Муслина круп�
ной победы не заслуживали.

Матчи 2�го тура состоят�
ся 12 и 13 апреля.
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